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Chères Thionvilloises, Chers Thionvillois,

La fin d’année approche et l’heure des festivités de Noël s’ouvre accompagnée de sa 
magie et de l’attente de moments de joie et de partage. La Ville de Thionville revêt petit 
à petit ses habits de lumière grâce au formidable travail de toutes les équipes d’agents 
et d’élus.

Ces moments sont aussi des instants pour faire le bilan de l’année écoulée et pour se 
projeter vers l’année à venir. Cette année a une nouvelle fois été riche de projets pour 
notre ville avec la poursuite de la construction du complexe Jean Burger, les travaux 
importants de rénovation de l’Hôtel de Ville dont vous pouvez d’ores et déjà admirer le 
résultat, la poursuite de la rénovation des écoles et équipements sportifs…

Notre travail collectif est conséquent et amène Thionville à un haut niveau d’équipements 
et de services. Je remercie tous ceux qui travaillent au développement de notre ville. 
Les élus bien entendu, les agents de la Ville toujours très impliqués mais aussi nos 
partenaires associatifs, nos partenaires institutionnels et chacun d’entre vous qui, par 
ses remarques, ses actions, ses propositions, fait progresser notre cité. Cette démocratie 
participative est une de nos marques de fabrique et contribue à construire une société 
apaisée.

Notre société doit néanmoins toujours veiller à sa solidarité et les actes terroristes 
perpétrés en Israël ainsi que la guerre qui en découle ne doivent pas nous amener 
à la division. Au nom de tous les Thionvillois, j’apporte donc tout notre soutien à la 
Communauté juive de Thionville et à toutes les populations civiles touchées par ce 
conflit.

Le meurtre d’un professeur à Arras nous rappelle que nous ne sommes jamais à l’abri de 
tels actes. Veillons tous ensemble à notre solidarité et au combat contre les extrémistes.

Les actes symboliques sont l’occasion de nous exprimer et de nous rassembler. C’est 
pourquoi, je proposerai au prochain Conseil municipal de dénommer un square au 
nom de Mélinée et Missak Manouchian, résistants durant le Seconde Guerre Mondiale, 
rescapés du génocide arménien, et qui entreront bientôt au Panthéon.

Notre Ville s’inscrit par ces cérémonies dans la Mémoire collective. Pour construire 
l’avenir, nous devons connaître notre Histoire.
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En bref... 

CONCERT DE NOËL - ORCHESTRE 
PHILHARMONIQUE DE THIONVILLE
DIMANCHE 3 DÉCEMBRE 14:00

Ce concert gratuit, sur le thème de Noël et qui prend 
habituellement place à l’église St Maximin, aura lieu 
cette fois au Théâtre. Fort de son succès grandissant 
Les musiciens de l’orchestre philharmonique seront 
accompagnés par les élèves de l’école élémentaire 
Poincaré de Thionville et de l’école élémentaire 
d’Illange grâce au travail de Bénédicte Leisen. A ne 
pas manquer, juste avant le défilé de la St Nicolas !
Direction : Sébastien BECK
Invitations à retirer à l’accueil du Théâtre 
Placement libre

Secteur 1 - Collecte des OM : Lundi
 >Lundi 25 décembre > samedi 23 décembre
 >Lundi 1er janvier 2024 > samedi 30 décembre 2023

Secteur 2 - Collecte des OM : Mardi
 >Mardi 26 décembre > samedi 23 décembre

Secteur 5 - Collecte des OM : Lundi
 >Lundi 25 décembre > samedi 23 décembre
 >Lundi 1er janvier 2024 > samedi 30 décembre 2023

Secteur 6 - Collecte des OM : Mardi
 >Mardi 26 décembre > samedi 23 décembre

Secteur 7 - Collecte des biodéchets : Lundi
 >Lundi 25 décembre > samedi 23 décembre
 >Lundi 1er janvier 2024 > samedi 30 décembre 2023

Garche Koeking - Collecte des OM : Lundi
 >Lundi 25 décembre > samedi 23 décembre
 >Lundi 1er janvier 2024 > samedi 30 décembre 2023

Elange - Collecte des OM : Mardi
 >Mardi 26 décembre > samedi 23 décembre

Oeutrange - Collecte des biodéchets : Lundi
 >Lundi 25 décembre > samedi 23 décembre
 >Lundi 1er janvier 2024 > samedi 30 décembre 2023

Collecte des déchets - Anticipation des collectes des jours feriés
Attention : pour les secteurs concernés, les collectes des 25 et 26 décembre et 1er janvier 2024 seront anticipées au 
samedi précédent.
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REELENVUE.ORG

THIONVILLE  

FESTIVAL DE FILMS DOCUMENTAIRES

24 < 26 NOV 2023
26ème édition / week-end de la compétition documentaire

LE REEL EN VUE

*OM : ordures ménagères
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Exposition d’art : quand la création se met à la Page
C’était un saut dans le grand bain pour la jeune association Page 
(Partage des amis du Grand Est) qui a pris ses quartiers du 23 
au 28 octobre dernier pour sa première exposition de peinture. 
Et “ jeune “ n’est pas un terme galvaudé puisque “ nous allons 
organiser notre deuxième assemblée générale en février 2024, 
glisse le président Philippe Simon. Mais cela ne nous empêche 
pas de compter près de 80 membres ! “

Ainsi pendant quelques jours, ce ne sont pas moins de quatorze 
artistes “ membres de l’association, mais aussi des connaissances 
ou des invités de nos membres qui ont exposés. “ Le tout pour un 
heureux melting pot où se sont côtoyés des peintures réalistes, 
des graveurs, de la peinture sur métal, mais aussi des œuvres 
rappelant la bande-dessinée. “ L’un de nos plus jeunes artistes, 
Louis Mangel, est aussi celui qui nous a offert l’illustration de 
l’affiche. “

Devant la réception positive des visiteurs, Philippe Simon n’hésite pas à assurer que “ nous réorganiserons certainement une 
exposition en 2024. “ De quoi continuer sur le chemin de l’art, bien que ce ne soit pas le cœur d’activité de Page qui se veut 
surtout être un moyen de se rencontrer. Nous organisons des voyages, des ateliers mémoire, de la gym, des jeux de société...

A découvrir sur http://page-asso.fr

Tour aux Puces : quand la 
culture s’ouvre au handicap
Des masques posés à l’entrée 
de la salle d’exposition, une 
ligne blanche tracée au 
sol, invitant le visiteur à la 
suivre de stands en stands, 
des panneaux en braille, 
des stations audio… Du 17 
octobre au 19 novembre 2023, 
la Tour aux Puces a proposé 
une expérience inédite à ses 
visiteurs dans le cadre de son 
exposition intitulée “ Laisser son empreinte “ : remplacer le sens de la vue par celui du toucher pour partir à la découverte de la 
sigillographie, la science des sceaux et de la céramique, par le biais d’une scénographie spécialement adaptée aux mal voyants et 
aux non-voyants. L’objectif était de sensibiliser la population au handicap et de permettre aux personnes déficientes de profiter 
pleinement et sereinement de ce moment de culture. 

Initiée par les Archives départementales de la Moselle et de la Médiathèque communautaire de Sarreguemines, en collaboration avec 
Mission Thionville Handicap et CECITE a été également l’occasion de présenter quelques créations de l’association Les Auxiliaires des 
Aveugles de Moselle, Est et du plasticien Gilles Creff. 
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Démolition de la tour Chevreuil  
et de la barre Bécasse 

Côte des RosesUrbanisme

Dans le cadre du projet ANRU (Agence nationale pour 
la rénovation urbaine) de la Côte des Roses Bel-Air, si 
pour beaucoup de bâtiments, le renouveau du quartier 
est passé par une réhabilitation des logements 
existants, la déconstruction de certains édifices est 
incontournable. Ainsi, depuis plusieurs mois, la tour 
Chevreuil et la barre Bécasse se préparent à être 
déconstruites. Prévues en cette fin d’année, ces 
deux opérations ont enfin débuté. “ Il ne restait plus 
qu’à attendre le départ des espèces migratrices et 
le feu vert des services de l’état, situait récemment 
Roger Schreiber, adjoint à l’urbanisme. Nous n’avons 
jamais été aussi proches. En effet, la déconstruction 
était en partie retardée du fait de la présence de 
nids d’hirondelles rustiques. A la demande de la 
DREAL (Direction régionale de l’environnement, de 
l’aménagement et du logement), puisqu’il y aura de 
fait une destruction de nids lors de la déconstruction, 
nous avons pour obligation de procéder à une 
reconstitution. “

Ainsi, les bâtiments publics du secteur, comme l’école de la Côte des Roses Bel-Air, ont été choisis pour 
recevoir ces nids. “ Il faut savoir que les hirondelles reviennent toujours à leur habitat d’origine à leur retour 
de migration, aussi, ces lieux ont l’avantage d’être proches du site d’origine. La possibilité d’organiser des 
actions pédagogiques à destination des élèves est déjà en discussion. “

Pour ce qui est de la déconstruction en elle-même, pas de dynamitage cinématographique au programme. 
En revanche “ c’est un grignotage qui se fait petit à petit à l’aide d’une pince montée sur une grue. “ 
Moins romanesque certes, mais impressionnant tout de même. “ Des brumisateurs sont prévus pour éviter 
la propagation des poussières. Les opérations de déconstruction dureront approximativement 40 jours 
ouvrés pour la tour Chevreuil et 35 pour la barre Bécasse. “ A l’heure où vous lirez ces lignes, les travaux 
seront normalement déjà bien avancés.

Pour en savoir plus sur le projet de la Côte des Roses Bel-Air : maisondesprojets@mairie-thionville.fr

Depuis sa mise à nu, la démolition de la tour 
Chevreuil, qui sera suivie de celle de la barre 
Bécasse, à la Côte des Roses Bel-Air, se faisait 
attendre. C’est enfin programmé, depuis le 
15 novembre.



15

Un endroit où retrouver toutes les informations liées aux sept 
grands projets constituant l’horizon de Thionville 2030. C’est 
avec cette idée que la Maison des projets Thionville 2030 a 
vu le jour à Thionville. “ Initialement, il s’agit d’une obligation 
légale dans le cadre du projet Anru (Agence nationale pour la 
rénovation urbaine) de la Côte des Roses Bel-Air, précise Roger 
Schreiber, adjoint en charge des questions d’urbanisme à la 
Ville de Thionville. Lors de l’élaboration de Thionville 2030, nous 
avions décidé d’élargir son champ d’action pour lui permettre de 
présenter les sept grands projets à nos concitoyens. “

La Maison des Projets Thionville 2030 se veut au plus proche 
des usagers. Avec une volonté de se déplacer dans les quartiers 
dans lesquels on retrouve un projet Thionville 2030, à l’instar 
de son installation dans les locaux de Thionville Emploi où une 
permanence sans rendez-vous se tient chaque vendredi après-
midi, la Maison des projets Thionville 2030 ne demandait qu’à 
établir son lieu d’exposition principal. A cette fin, une recherche 
de locaux au centre-ville a été entreprise depuis plusieurs 
mois pour finalement aboutir il y a quelques semaines. “ Après 
réflexion, c’est le local situé Boulevard Foch, sur la place de la 
Liberté qui a été choisi. C’est l’endroit qui correspondait au mieux 
à nos attentes“. 

Pensée comme un lieu de rencontre, 
la Maison des projets Thionville 2030 
se trouvera ainsi au centre des flux 
de voyageurs, à un jet de pierre du 
parking de la Liberté et en plein 
cœur de la gare routière. “ Il reste 
à définir les horaires et jours de 
permanence, mais l’idée est d’avoir 
des horaires adaptés à tous, d’être 
présents lors des jours de marchés, 
au moins un samedi par mois, à 
l’occasion des grands évènements. 
Ce nouveau local ne supplantera 
pas les permanences déjà mises en 
place à la Côte des Roses Bel-Air. 
Aussi, ce sont des choses que nous 
allons affiner d’ici l’ouverture prévue 
pour la fin de l’année 2023. “

Pour l’heure, des travaux de rénovation sont en cours. “ Le local 
nous permettra d’accueillir les visiteurs désireux d’en savoir 
plus sur la stratégie de développement Thionville 2030 ou bien 
d’un projet en particulier. En dehors des horaires d’ouverture, 
le local bénéficiera aussi d’une communication extérieure qui 
présentera les sept projets de Thionville 2030 : la Côte des Roses 
– Bel Air, Action Cœur de ville, Citézen, Saint-Pierre – La Milliaire, 
la Rive Droite, la Rive Gauche et enfin le secteur du Couronné. “

La Maison des projets s’inscrivant aussi dans une démarche de 
démocratie participative, il sera, comme lors des permanences 
de la Côte des Roses Bel-Air, possible pour tout un chacun de 
donner son opinion ou ses idées quant aux différents projets. 
“ Nous avons la volonté de faire preuve de concertation, bien 
plus que ce qui nous est demandé dans le cadre des obligations 
légales. Mais il faut que cela se fasse avec bienveillance. En 
parallèle, les demandes et commentaires seront transmis aux 
différents services et étudiés afin d’apporter une réponse. “

Il ne reste donc plus qu’à venir pousser la porte de la Maison des 
Projets Thionville 2030. 

Celle-ci est également joignable à l’adresse mail suivant : 
maisondesprojets@mairie-thionville.fr 

Si la Maison des projets Thionville 2030 était jusqu’à présent cantonnée aux locaux de Thionville Emploi 
et à des rendez-vous ponctuels dans les différents quartiers, elle va désormais s’installer de manière 
pérenne au centre-ville de Thionville. Horaires d’ouverture, adresse… on fait le point.

Thionville 2030
Maison des projets
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La dépollution du site commence
Rive Gauche 

Réhabiliter une friche industrielle pour en faire un 
nouveau quartier éco responsable à part entière. 
C’est en faisant ce genre de pari que Thionville 2030 
ambitionne de remodeler le paysage urbain avec 
des projets comme celui du quartier Rive Gauche. 
Néanmoins, avant que les premières fondations ne 
soient coulées, un premier défi se présente : celui 
de la dépollution. Le point sur cette opération déli-
cate et précise qui a démarré courant octobre.

Le futur éco-quartier Rive Gauche est l’un des projets majeurs de Thionville 2030. Visant à réhabiliter les 
friches des anciens laminoirs à froid Etilam, cet ensemble permettra à un peu plus de 1 000 nouveaux 
logements de sortir de terre. Pour accompagner cette nouvelle offre d’habitations un grand parc central 
prendra place au cœur du quartier sur près de quatre hectares. Sont également prévus, une extension de 
l’offre en équipements sportifs, une maison de la solidarité et de la citoyenneté (qui accueillera le CCAS, le 
centre social Le Lierre mais aussi des associations), un nouveau projet pour le NEST et des commerces de 
proximité. Les bords de Moselle seront aussi au programme avec l’installation d’équipements sportifs et de 
détente. De quoi faire rêver.

Néanmoins, comme pour tout site ayant eu une vocation industrielle, la coulée des fondations ne saurait se 
faire sans une dépollution préalable. “ A cette fin, des travaux ont commencé courant octobre, souligne Roger 
Schreiber, adjoint à l’urbanisme. Les phases d’essai se sont achevées, elles ont permis d’établir la meilleure 
technique à employer. Les travaux démarreront du côté nord du site avant de redescendre en direction du 
NEST. La fin de cette phase est prévue pour la mi-2025. “ Pour mener l’ensemble des opérations de dépollution, 
la Sodevam, à qui la ville a confié la maîtrise d’ouvrage, a fait appel 
à des entreprises spécialisées dans le domaine : EnvirEauSol (qui 
est le maître d’oeuvre), Solrem environnement, Charier, BET2C et 
Wig France. “ Par ailleurs, un expert a été désigné par le tribunal 
de Metz dans le cadre d’un référé préventif à la demande de la 
Sodevam. Pour faire simple, il s’agit d’une personne qui va faire 
le tour des habitations alentour afin de procéder à des relevés 
de détériorations préexistantes éventuelles. Si d’aventure le 
chantier devait en causer de nouvelles ou en aggraver certaines, 
les propriétaires et locataires seront protégés. “

Si “ il est nécessaire de rappeler que le site présente aujourd’hui 
des problématiques de pollution aux métaux lourds et que ces 
opérations seront un plus pour tous “ , concrètement quelles 
sont les étapes de la dépollution à venir ? Le débroussaillage tout 
d’abord. “ Le site était laissé à l’abandon et a vu pousser des plantes 
et des arbres. Avant toute chose, il convient de nettoyer la zone. 
Aujourd’hui, il y a beaucoup de bouleaux, du fait de leur caractère 
allergisant, d’autres essences viendront en remplacement. “
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Ensuite, place au terrassement. Cette opération consistera à aplanir la zone mais aussi à casser les dallages en béton présents 
sur le site. Les déchets générés seront broyés sur place, nettoyés et réutilisés au maximum comme remblai pour la voirie et les 
fondations des futurs bâtiments entre autres. “ L’idée est de faire fonctionner au maximum le chantier en circuit fermé à tous 
les niveaux. D’une part pour éviter les nuisances sonores générées par un important ballet de camions, mais aussi la pollution 
atmosphérique qui l’accompagne habituellement. “ 

En ce qui concerne les terres polluées aux hydrocarbures et métaux lourds, c’est une technique dite “ de tertre ” qui va être utilisée. 
“ Les terres seront mises sous bâche afin de faciliter le travail de micro-organismes. Pour simplifier, ces bactéries vont briser les 
chaînes de carbone qui constituent les hydrocarbures afin que, au bout de 12 à 18 mois, la terre puisse de nouveau être utilisée. “

Autre technique de nettoyage : la séparation granulométrique sous eau. “ Les terres et matériaux concassés pollués seront 
nettoyés dans une sorte de grande machine à laver. A la sortie, les poussières qui contiennent la pollution sont évacuées par 
l’eau. Elles sont ensuite soit éliminées en dehors du site en centre d’enfouissement, soit elles sont stockées sur site, en étanchéité 
totale, si elles sont compatibles avec l’usage futur.“

Et au niveau de l’air, qu’en est-il ? “ Lors des opérations de concassage, des brumisateurs seront mis en place pour faire retomber 
toutes les poussières et éviter qu’elles ne s’envolent aux alentours. Des mesures auront lieu régulièrement pour vérifier cela et 
surveiller les particules fines. Par ailleurs, en ce qui concerne les émanations de COHV (Composés Organo-Halogénés Volatils, 
qui comprennent des hydrocarbures chlorés, bromés ou fluorés) provenant de ce genre de sols, des pompes avec filtres à 
charbon seront mises en place. Une fois l’air nettoyé, il sera réinjecté dans le sol. “ Les filtres seront éliminés en centre technique 
d’enfouissement en dehors du chantier. “ C’est une opération qui prend du temps.”

Pour ce qui est des inévitables nuisances sonores occasionnées par ce type de chantier, les heures de travail sont limitées en 
journée et en semaine. Ainsi les opérations se dérouleront du lundi au vendredi entre 8 h et 12 h et entre 13 h et 17 h. “

Afin de s’assurer de la bonne réalisation des travaux et que le rendu final correspond bien aux attentes, un bureau individuel 
indépendant a été désigné pour effectuer des tests. “ Par ailleurs, la Ville s’est également adressée à un bureau d’étude 
supplémentaire pour être certain que tout soit dans les clous. “

Enfin, pendant la durée des travaux, “ des visites seront organisées 
à destination des riverains dans le cadre du dispositif “ adopte ton 
chantier  “. Cela permettra à tout un chacun de venir sur place pour 
observer les travaux mais aussi recevoir les explications nécessaires. “ 
L’occasion de jeter un œil à tout ça de près.

Pour en savoir plus sur le projet Rive Gauche :  
maisondesprojets@mairie-thionville.fr
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Nos Aînés ont le choix !
Fêtes de fin d’année 

Plan Grand Froid

Seniors

Noël approche et avec lui, son lot de festivités. Comme le veut la tradition, 
la Ville de Thionville s’apprête à offrir à ses Aînés un moment de douceur (un 
colis sucré ou salé) ou un instant de convivialité (repas dansant), selon le 
choix de chacun. Si vous êtes concerné(e) par le dispositif, alors, notez bien 
ces dates :

 > La distribution des colis se déroulera du 28 novembre au 1er décembre à 
l’espace Saint-Nicolas pour les personnes résidant au centre-ville, et au 
sein des quartiers pour les personnes éloignées de l’hyper-centre. 
 > Les repas dansants auront lieu au Casino de Thionville entre le 8 et le 15 
décembre. Six dates ont été retenues, selon les quartiers : 8, 11, 12, 13, 14 ou 
15 décembre.

Définition 
Le Plan Hiver peut être activé entre le 1er 
décembre et le 28 février sur décision 
du Maire, lorsque les températures sont 
négatives le jour et oscillent entre – 5° et – 10 
° la nuit et ce, durant 3 jours consécutifs. Le 
dispositif peut également être déclenché en 
cas de fortes chutes de neige. 

Les personnes concernées :
 > Les personnes âgées de 65 ans et plus 
résidant à leur domicile ;
 > Les personnes âgées de plus de 60 ans 
reconnues inaptes au travail et résidant à 
domicile ;
 > Les personnes adultes handicapées, 
résidant à leur domicile.

En cas de déclenchement : 
Des agents du CCAS et des bénévoles 
d’associations humanitaires se chargent 
de prendre contact par téléphone avec 

les personnes inscrites sur le registre afin 
d’évaluer la situation, rassurer et conseiller. Si 
un problème est détecté, une équipe d’agents 
municipaux se déplace à domicile pour 
prendre des nouvelles. 

Comment en bénéficier ?
Il suffit de contacter l’espace Saint-Nicolas 
pour vous faire inscrire sur le registre 
du Plan Hiver. Tél. : 03 82 53 23 72 –  
ccas.seniors@mairie-thionville.fr 

Dispositif national organisé sur le même principe que le Plan canicule, le 
Plan Hiver a pour ambition de veiller sur la santé des plus fragiles en cas 
de conditions climatiques particulièrement difficiles.

Espace Saint-Nicolas
5 rue Saint-Nicolas - 57100 Thionville
du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 14h à 17h.
 03 82 53 23 72

SOS Amitié s’implante 
à Thionville 

Ecouter par téléphone, 
en strict anonymat, les 
personnes en état de 
souffrance, de détresse, de 
stress post-traumatique, 
telle est la mission que 
SOS AMITIE, reconnue 
d’utilité publique, exerce 
depuis plus de 50 ans. 
Face à l’augmentation 
massive des sollicitations, 
une permanence ouvrira 
prochainement ses portes 
à Thionville. Tenue par 
des bénévoles formés 
à l’écoute, le nouveau 
service sera accessible 
7j/7 et 24h/24
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 |Bon anniversaire...

 |... de mariage

Maria PASQUALOTTI 
27 juin 2023

Féodora BIANCHI 
3 août 2023

Noces d’Or des Epoux DEMIANOWICZ Paul et Monique, 
mariés à Thionville le 10 Aout 1973

Noces de diamant des Epoux GEORGES Roland et 
Patricia mariés le 5 octobre 1973 à Florange

100 ans100 ans
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Sport CS Veymerange 
Concrétisation des projets

Durable, résistant aux conditions climatiques extrêmes, nécessitant peu 
d’entretien et se passant d’arrosage, le terrain de football en matière 
synthétique semble particulièrement recommandé pour les usages intensifs. 
Avec ses 550 licenciés et une occupation quotidienne, le CS Veymerange a 
décidé de s’offrir un nouvel équipement de ce type en ce début d’automne. 
Pour le plus grand bonheur des pratiquants. Le nouvel écrin sera utilisé par 
toutes les équipes du club, des lutins jusqu’aux vétérans, le terrain d’honneur 
étant réservé majoritairement à l’équipe 1ère.

Une cérémonie inaugurale a été organisée fin octobre, réunissant le Maire, 
Pierre Cuny, la députée Isabelle Rauch, la 1ère adjointe en charge des sports 
et de la jeunesse Véronique Schmitt, William Pédrini, président du CS 
Veymerange, des représentants du monde sportif du Nord mosellan et des 
partenaires. 

Si le synthétique et les projecteurs ont été financés par la Ville, le CS 
Veymerange a pris à sa charge la réfection des barrières et la pose d’un 
nouveau portail à l’entrée. Une fierté pour le président et ses acolytes qui, 
en quelques années, ont réussi à impulser une nouvelle dynamique au club. 
Depuis 2022, les projets s’accumulent, avec la création d’un nouveau logo et 
une nouvelle devise, la livraison en septembre dernier d’un nouveau terrain 
synthétique de foot à 5, financé à 80 % par la Fédération Française de 
Football et l’Agence Nationale du Sport et 20 % par le club, des équipes 
jeunes toujours mieux formées, comme ces joueuses régulièrement 
recrutées par le FC Metz… 

Dimanche 22 octobre, le CS Veymerange inaugurait son nouveau terrain synthétique. 
Financé par la Ville, l’équipement fait partie des projets qui depuis quelques mois 
participent à la prospérité du club thionvillois. 
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Le CSVE c’est : 

 >550 licenciés ;
 >40 équipes ;
 >60 encadrants dont 2 salariés ;
 > Une philosophie : le plaisir de jouer et la 
convivialité ;
 >Une devise : “ en vert et contre tout “ ;
 >Des actions de formation innovantes ;
 >  Un réel engagement en faveur du foot au féminin. 

 |Choisi par le Real Madrid
Pas étonnant que le prestigieux club du Real Madrid ait sollicité le 
CS Veymerange pour y organiser deux sessions de stages durant les 
vacances de la Toussaint. A la fois surpris qu’un club où ont évolué 
des grands champions comme Benzema ou Ronaldo lance son 
dévolu sur club régional, William Pedrini savoure néanmoins cette marque de reconnaissance. N’est-ce pas là la récompense d’un 
travail de tous les instants, de l’implication d’un staff hyper motivé et porteur de valeurs sportives ? 

Au club espagnol de confirmer : “ Dans les zones où l’on n’est pas développé, on regarde les clubs qui nous ressemblent, notamment 
sur la transmission de valeurs aux licenciés, aux jeunes comme aux moins jeunes. Et il se trouve que Veymerange travaille activement 
dans ce sens “. 

Le stage aura permis à près de 170 enfants, filles et garçons âgés de 8 à 16 ans, de bénéficier du savoir–faire d’une dizaine d’entraîneurs 
du Real Madrid. Tout de blancs vêtus, à l’image du club espagnol, les jeunes stagiaires ont donné le meilleur d’eux même sur les 
nouvelles installations du Buchel. Une expérience que les jeunes recrues ne sont pas prêtes d’oublier. 
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Travaux École Victor Hugo

Hyper-centre 

Une jeunesse retrouvée pour les toiles

Des pavés tout neufs !

Connaissez-vous Paul Hannaux  ? 
C’est un peintre, illustrateur et 
décorateur lorrain, proche des 
expressionnistes qui au début 
des années 1950, a réalisé deux 
grandes toiles (7 mètres sur 4) 
pour l’école Victor Hugo dans le 
cadre du 1% artistique, mesure 
favorisant l’entrée de l’art dans 
les bâtiments publics. Suite à des 
dégradations dues à l’usure et 
aux activités collectives, les deux 
tableaux, dédiés aux personnages hugoliens, ont récemment bénéficié d’une campagne de restauration. 

Le plus abîmé, dénommé “ Ruy Blas/Léopold Hugo “ a été décroché de son mur et pris en charge en atelier par une 
restauratrice agréée, Florence Gorel. Les travaux ont consisté en un décrassage de la couche de peinture, un nettoyage du 
revers de la toile, mais également le comblement des lacunes et des déchirures sans oublier le doublage de la toile. Remis 
en place par les ateliers municipaux, le tableau a été fixé sur un châssis afin d’éviter de nouvelles déchirures.

Le second tableau quant à lui intitulé “ Esmeralda/Les Misérables “, a subi une restauration sur place, dans le cadre d’un 
projet pédagogique où les élèves de l’école ont pu assister au traitement des déformations et des comblements des usures 
des manques de la couche picturale.

Le projet de restauration a été financé par la Ville de Thionville, le Fonds du Patrimoine, la DRAAC et des mécènes.

Dans le cadre de l’entretien du plateau piétonnier de l’hyper-centre de Thionville, la 
direction des espaces publics urbains vient de faire procéder au remplacement des 
pavés dégradés, déchaussés ou présentant un danger pour les usagers. Dix-sept 
mini chantiers répartis entre les rues Neuve, du Luxembourg, de l’Ancien Hôpital, 
de la Tour, Ditsch, Vieille Porte… se sont ainsi succédés de la mi-octobre à la mi-
novembre, gommant les imperfections de ces lieux de commerces hautement 
fréquentés, pour un coût estimé à quelque 30 000 €. Sur les 6 000 m2 que représente 
le plateau piétonnier, ce sont 90 m2 de pavés qui ont été remplacés. 

Prochaine campagne de pavage programmée : printemps 2024. Pour une ville 
avenante et plus sûre. 



23

Hôtel de Ville
Remise en beauté
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SLAVA’S SNOWSHOW
du 13 au 17 décembre

Culture

Laissons-nous attendrir par Assissaï, clown de théâtre mélancolique 
et hirsute, et par ses étranges compagnons, créatures humbles et 
irrévérencieuses, toujours loufoques.

Suivons-les dans leurs aventures poétiques qui transforment la scène et la 
salle en vaste terrain de jeu.

Que l’émotion pure surgisse, grandisse et se déchaîne comme une tempête 
de neige.

Oscillons sans retenue entre rire et larme, en écoutant les palpitations d’un 
cœur en hiver.

Retrouvons l’innocence de notre âme d’enfant, au contact de cette troupe 
de tendres fêlés, distillant ses bulles de malice.

Et que l’art de Slava se mêle à nos vies, que la magie du clown opère, afin 
que nous puissions apprécier totalement ce merveilleux cadeau qu’est le 
Slava’s Snowshow !

© Veronique Vial

Conseillé à partir de 8 ans

Tarif plein : 40.00 €
- 18 ans : 25.00 €

30 boulevard Foch 
03 82 83 01 24

thionville.fr/theatre
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Sclérose en plaque
Une soirée pour sensibiliser 

Gratuit sur inscription
Cinéma La Scala
63 boulevard Foch à Thionville
03 82 82 25 34 
cinema.scala@mairie-thionville.fr 

Mission
handicap

Maladie neurologique évolutive touchant près de 130 000 
personnes en France, la sclérose en plaque reste peu 
connue et souvent mal comprise par la population. Afin 
de sensibiliser les scolaires et le grand public à ce fléau 
silencieux, la Mission Handicap de la Ville de Thionville sous 
l’impulsion d’Anita Fatis, Conseillère municipale, organise 
un événement dédié à la sclérose en plaque vendredi 
8 décembre 2023 au cinéma La Scala. 

En début d’après-midi, les lycéens de Thionville pourront 
assister à la projection d’un film intitulé Rosy, suivie d’un 
échange questions/réponses animé par Anita Fatis et 
Grégory Maglott. 

En soirée, à partir de 20h, c’est le grand public qui prendra 
le relais avec une conférence sur le thème, animée par 
Jérôme De Sèze, professeur en neurologie au CHU de 
Strasbourg et Brigitte Charton-Genin, médecin physique et 
de réadaptation à Thionville. Leur intervention permettra 
au public de mieux connaître et surtout comprendre 
la maladie : définition et description de la sclérose en 
plaque, les trois formes de la maladie, les traitements 
actuels et à venir, les nouveaux dispositifs pour permettre 
aux personnes de continuer à se déplacer… seront les 
principales thématiques abordées. 

Le saviez vous ?
 > La sclérose en plaque est une maladie du jeune adulte, 
diagnostiquée le plus souvent entre 25 et 35 ans ;
 > En France, trois quarts des malades sont des femmes ;
 > Les symptômes sont variés et souvent invisibles comme 
une extrême fatigue, des problèmes de concentration et de 
mémoire, des troubles de la marche, etc.
 > Aucun traitement ne guérit la sclérose en plaques mais 
certains existent pour améliorer le quotidien des malades.
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Apporter une réponse locale
Harcèlement

Un enfant sur 10 est victime de harcèlement et/ou de cyber-harcèlement. 
Face à ce fléau, le Conseil Municipal des jeunes et le Conseil des Sages 

s’associent en vue d’apporter une réponse locale aux écoles, aux parents 
et aux élèves. Lutter contre ce phénomène est une réelle nécessité.

En 2022, le Conseil municipal des Jeunes a 
ainsi organisé une journée de lutte contre le 
Harcèlement symbolisée par un flashmob sur la 
Passerelle de l’Europe.

Cet événement a pu voir le jour grâce au soutien 
du Conseil des sages et à la participation active 
des écoles et périscolaires de Thionville.

 Le Conseil des Sages continue de proposer des 
actions concrètes et de soutenir ce travail : 

 > Une intervention dans une école grâce à 
l’association AAESEMO (Association mosellane 
d’Action Educative et Sociale En Milieu Ouvert) 
a permis de sensibiliser élèves et enseignants, 
et de donner les clefs pour prévenir et détecter 
les cas de harcèlement.
 > Une enquête anonyme auprès des enfants 
(classes de CM) sur l’utilisation des écrans au 
quotidien a permis d’affiner la connaissance 
des habitudes des enfants, pour mieux agir 
par la suite. 661 élèves ont répondu à ce 
questionnaire.

Le mardi 10 octobre, le Conseil des Sages a 
organisé un Forum Citoyen permettant à chacun 
de venir s’informer et poser ses questions à des 
professionnels sur ce fléau.

Le Président, M. Bernard Junk, a accueilli le 
public en expliquant les intentions et les actions 
du CDS pour lutter contre le harcèlement.

Cette question d’ampleur nationale a été abordée 
sous plusieurs angles, grâce à la présence de :

 >Mme Sophie MAURICE-PLUCHON 
Directrice Générale de l’A.A.E.S.E.M.O (Association 
mosellane d’Action Educative et Sociale En Milieu 
Ouvert)

 >Mme Ophélie FEVRIER
Educatrice Spécialisée et Coordinatrice au 
Service de Réparation Pénale et Service de lutte 
contre le harcèlement et le cyber-harcèlement.

 >Maître Laurence DECKER-LECLERE
Avocate au Barreau de METZ intervenant 
bénévolement auprès de l’association.

 >M. Raphaël HOCH
Psychologue et Psychopraticien en thérapie 
brève, spécialisé dans l’accompagnement des 
enfants victimes de harcèlement.

 >M. François FREUD 
Créateur du jeu “ Riposte “, visant à favoriser la 
prise de parole des enfants.

Démocratie 
participative

AU

ET À LA
  H A R C È L E M E N T

DISCRIMINATION  
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Différents points ont été abordés : 
Méthodes d’accompagnement des 
familles, des victimes et auteurs / 
Détection des enfants victimes de 
harcèlement et des harceleurs eux-
mêmes / Compréhension des raisons 
du harcèlement / Exemples d’outils 
permettant de ne plus être harcelé 
/ Mesures institutionnelles face à 
l’enfant harceleur / Conséquences 
du harcèlement / Réseaux, cyber 
harcèlement : comment protéger nos 
enfants des écrans ?

Aujourd’hui, le sujet est pris très au 
sérieux par les familles, l’Education 
nationale et les associations locales. 
Le gouvernement a déployé le projet PHARE (Education nationale) pour permettre aux enfants d’être en sécurité tout en libérant leurs 
paroles auprès d’enseignants formés, et les réponses locales, telles que décrites ci-avant, trouvent tout leur sens, en appui de ce 
dispositif.

Le harcèlement scolaire touche de nombreux élèves avec des degrés de gravité plus ou moins importants. Ce phénomène inquiétant 
peut avoir de graves répercussions sur le comportement des enfants, victimes de plus en plus jeunes, dès l’école primaire.

Le harcèlement scolaire ne cesse en outre de prendre de l’ampleur, via le développement des nouvelles technologies augmentant le 
risque de cyberharcèlement. Des associations locales luttent contre le harcèlement scolaire car ce fléau ne cesse de s’étendre au-
delà des murs des établissements, telle que nous le rappelle malheureusement l’actualité. 

Plus de 20 enfants et adolescents sont morts en France “ en raison du harcèlement scolaire “, 
dont au moins 18 suicides et un meurtre.

Le Conseil des Sages et le Conseil Municipal des Jeunes s’impliquent dans ce combat en proposant 
des actions concrètes.

Demain, le CDS proposera notamment un premier banc de l’amitié dans une école et 
continuera à faciliter la sensibilisation auprès des écoles élémentaires de Thionville.

IL SUFFIT QU’UNE PERSONNE 
REAGISSE ET L’HISTOIRE PEUT 

CHANGER.
“ Si tu es témoin ou victime de harcèlement, il 
y a toujours une personne de confiance pour en 
parler dans ton entourage “.

Pour signaler une situation de harcèlement 

3020*

Pour signaler une situation de cyberharcèlement 

3018*

Services et appels gratuits - Numéros d’appel national

A.A.E.S.E.M.O. 
Parc des Varimonts
10 avenue de Thionville
57140 WOIPPY
03 87 63 80 40

CONTACTS 

MAIRIE DE THIONVILLE
CONSEIL DES SAGES 
Rue Georges Ditch 
57100 THIONVILLE
conseildessages@mairie-thionville.fr

•C
O

N
SEIL DES SAGES•

T
H

I O N V I L L
E
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un guichet unique  
pour un accès simplifié au logement

Apolo J Association

Demande supérieure à l’offre, loyers élevés, délais d’attribution à rallonge… 
Face à un marché immobilier en tension, les jeunes peinent souvent à trouver un 
logement. Présente depuis 1991 sur le territoire, l’association Apolo J propose 
aux 15-30 ans un accompagnement dans leurs démarches. Un dispositif voué à 
évoluer en 2024. Explication.

Le siège de l’association nord-mosellane Apolo J est situé 
au numéro 13 de la rue Schweitzer à Thionville. Ils sont 
5  professionnels à y accueillir, orienter et informer les 15 – 
30  ans en recherche d’un logement : Sébastien IARIA et 
quatre travailleuses sociales. Une équipe entreprenante et 
motivée qui planche depuis quelques mois sur la création d’un 
guichet unique, en collaboration avec la Ville de Thionville et 
la Communauté d’Agglomération Portes de France – Thionville. 

De quoi s’agit-il ? Le guichet unique se présentera comme 
un point de rencontre clairement identifié sur le territoire de 
Portes de France et du Val de Fensch, où devront converger 
d’une part, toutes les demandes de logements formulées 
par les jeunes et d’autre part, les offres disponibles chez 
les partenaires (bailleurs sociaux ou privés, les résidences 
sociales…). Un gain de temps et d’énergie pour les uns et les 
autres.

“ Avec ce dispositif, nous souhaitons créer une nouvelle 
synergie entre les partenaires du territoire et ainsi gagner en 
efficacité et en visibilité. L’idée est de faciliter au maximum 
les parcours résidentiels du jeune, qu’il soit étudiant, apprenti, 
salarié en mobilité ou en situation de précarité “, explique 
Sébastien IARIA. 

On s’achemine donc vers une réorganisation du service plutôt 
qu’une redéfinition de ses missions, qui resteront identiques 
à savoir, la prospection locative, la médiation locative 
(problématiques de voisinage, de cohabitation, de logement…) 
et l’accompagnement au quotidien (aide à la gestion du budget, 
aide à l’insertion sociale et culturelle…). 

Un site internet dédié à ce guichet unique sera prochainement 
créé, complétant la page Facebook de l’association. Rendez-
vous en 2024 pour plus de précisions.

Apolo’j
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Une naissance, un arbre 
quand les nouveaux-nés reverdissent la ville

Environnement

Saluer chaque naissance se produisant à la maternité de l’hôpital Bel Air tout en travaillant 
sur le développement des forêts urbaines de demain et leur durabilité face au réchauffement 
climatique. C’est avec ces ambitions que le projet Une naissance un arbre a vu le jour. Découverte 
de ce qui permettra à près de 50 000 arbres d’être plantés en terre thionvilloise.

Fin 2022, c’est en plein cœur de l’hiver que les 
membres du Conseil municipal des jeunes (CMJ) en 
compagnie du Conseil des sages, d’associations, des 
habitants du quartier, mais aussi (et surtout) des 
élèves des écoles proches se sont retrouvés au bout 
de la route des Romains, à un jet de pierre de la salle 
du Val Marie. 

Pelles, arbustes et mottes de terre au creux de leurs 
mains gantées, chacun a pu planter les premières 
graines (façon de parler, puisque les graines avaient 
déjà bien poussé) de la future micro-forêt du 
quartier. 

Petit saut en avant dans le temps jusqu’en septembre 
2023. Elus, membres du Conseil municipal des 
jeunes et représentants du Centre Hospitalier 
Régional (CHR) Metz-Thionville sont présents pour 
sceller la participation de la ville au programme 
“ Une naissance, un arbre ”. Une initiative qui peut se résumer facilement : pour chaque naissance, la 
Ville de Thionville s’engage à planter un arbre. “ Cette action s’inscrit dans deux cadres. Le premier est 
un programme établi sur la durée du mandat, qui inclut le renouveau de la forêt thionvilloise (comme le 
remplacement des parcelles atteintes par le scolyte), les arbres plantés pour accompagner les différents 
projets et enfin la création d’une micro-forêt par an, énumère Jean-Christophe Hamelin-Boyer, élu chargé, 
entre autres, des questions relatives à la forêt communale”. “ De plus, dans le cadre de la micro-forêt, il y 
a une volonté de valoriser la présence du CHR et de sa maternité sur notre territoire. Car c’est une chance 
pour Thionville”, précise Patricia Renaux, adjointe à la transition écologique et au cadre de vie.

Si les arbres ne sont pas identifiés par enfant comme dans certaines villes, les plus jeunes participent 
activement à la plantation. “ Nous avons plus de 2500 naissances par an à Thionville, le nombre de 
plants est au diapason. Nous faisons participer les écoles, les maternelles et élémentaires lors de la 
plantation, précise Aurélie Debrin, directrice des projets de transition écologique. C’est l’occasion de faire 
preuve de pédagogie en expliquant le rôle de l’arbre dans nos vies, au niveau de la santé, du climat, 
comment prendre soin des arbres en ville…”

En tout, ces différentes opérations représenteront à minima 50 000 arbres plantés sur la durée du 
mandat actuel. “ Cela prend également en compte les arbres du programme de reboisement entrepris 
avec l’Office National des Forêts.” Pour les sites des prochaines micro-forêts, plusieurs ont d’ores et déjà 
été sélectionnés. “ Il s’agit d’endroits délaissés, sans vocation. Il s’agit de leur redonner une utilité, avance 
Patricia Renaux. La prochaine forêt verra le jour sur une parcelle située le long de la route de Metz, sur une 
surface de près de 2 000 m².”

“ Nous voulons aider la nature à s’adapter.“ 
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C’est une grande dame qui est montée, le 19 septembre dernier, sur les planches du Théâtre  
de Thionville. Devant les lycéens thionvillois, Ginette Kolinka a, du haut de ses 98 ans, partagé le 
récit de son passé, en particulier son passage par les camps de la mort nazis. Une rencontre rare. 

Magazine de Thionville : “ Vous avez été déportée au sein du camp de Birkenau et, lors de votre venue à Thionville, 
vous avez expliqué aux lycéens présents qu’ils auront désormais le rôle de passeur, de transmetteurs de votre 
histoire. Est-ce que vous craignez qu’elle ne se perde ? “
Ginette Kolinka : “ Non, ce n’est pas quelque chose que je crains. Mais il ne faudrait pas qu’on oublie que c’est arrivé et que 
ça peut arriver. Raconter tout cela, ce n’est pas le but de ma vie. Lorsque je vois que des gens ne sont pas au courant ça 
me semble bizarre mais je n’en fais pas un drame. On n’est pas intéressé par ces problèmes, c’est tout. “ 

MdT : “ Monter sur les planches d’un théâtre, vous retrouver devant une foule pour raconter votre histoire vous arrive 
souvent. Est-ce que vous avez le souvenir de questions qui vous ont marquées ? 
GK : “ Je ne me souviens jamais des questions qu’on me pose, ni celles qu’on ne me pose pas d’ailleurs. Il fut un temps, on 
me parlait beaucoup de l’hygiène. Maintenant il y a quelques questions sur les règles, alors qu’avant les enfants n’osaient 
pas. Comme nous n’en avions pas, il n’y a pas de problème. J’aurais aimé qu’on me pose des questions sur l’hygiène. Par 
exemple moi je me souviens que je ne me lavais pas du tout, mais j’aurais pu poser des questions à mes camarades 
d’internement lorsqu’ils étaient encore là. Est-ce que c’est moi qui étais sale, ou est-ce que les autres non plus ne se 
lavaient pas ? En tout cas, je ne me vois pas me laver. De temps en temps, on avait un contrôle de vermine. Nos gardiens 
craignaient que nous ayons des poux et la gale. Nous étions nus et nous étions aspergés de produits qui, je pense, devaient 
nous laver un peu. “

MdT : “ Vous avez abordé brièvement votre travail dans les camps, mais en quoi consistait une journée sur place ? “
GK : “ Je faisais des travaux de terrassement. Le matin, on nous distribuait un outil et selon l’outil, une brouette, une pelle, 
une pioche, un maillet... on connaissait la tâche du jour. Un petit maillet, c’était pour faire la route, assis par terre. Si c’était 
un gros maillet, et ils étaient presque plus lourds que moi, c’était pour casser des pierres. Et j’ai cassé des pierres pour 
remplir des wagonnets qu’il fallait ensuite pousser. On était une dizaine autour pour un seul wagonnet. Il y en a un qui est 
exposé à Birkenau. Quand on voit le poids que pesaient ces engins, lorsqu’ils déraillaient, je me demande comment nous 
avons pu les remettre sur les rails. Je me dis que la peur, les coups font que tout ce qu’on pense impensable peut se faire 
parce que vous avez peur, parce que vous recevez les coups. “

MdT : “ Qu’est-ce qui vous a permis de tenir 
pendant votre internement ? “
GK : “ Je n’ai jamais pensé “ lorsque je vais revenir 
je vais faire ci, je vais faire ça “, je n’ai jamais 
dit non plus “ ce n’est pas la peine, demain je 
serai morte “. Je ne voyais plus la mort, ni la vie. 
Je n’étais plus rien du tout. Ginette n’était plus 
là. J’étais devenue un robot. Aucune initiative 
personnelle, je suivais les traces de ceux qui 
étaient devant moi. Jamais je n’ai pris l’initiative 
de me cacher, l’initiative d’organiser (NDLR : 
cacher ou voler) un bout de pain ou un peu de 
nourriture, non jamais. “

“ Vous serez des passeurs “
Ginette Kolinka Portrait

Propos recueillis le 22 septembre 2023.
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MdT : “ Est-ce que malgré tout, vous trouviez un peu de réconfort parmi les internés ? “
GK : “ Non, je pense, mais je n’en suis pas sûre, qu’il n’y avait aucune familiarité. Même si c’étaient des 
personnes que vous connaissiez depuis longtemps. Notez que je ne peux pas le garantir. C’était peut-être 
moi qui avais ce caractère très renfermé. Je faisais mon boulot comme on me demandait de faire et ça 
s’arrêtait là. Je tiens à préciser que ce que je dis ou que j’ai pu faire reflète ce que j’ai connu. Chacun 
avait sa façon de réagir, même si nous avons tous vécu les mêmes choses : la faim, le froid, le manque 
de gentillesse… Certains avaient des métiers moins désagréables dans les camps. Celui qui travaillait aux 
cuisines avaient accès à la nourriture. Ceux qui travaillaient dans les ateliers de couture, ils ont été au 
chaud. Mais tous vivaient avec la crainte d’être mis ailleurs. Je plains beaucoup celles qui étaient en famille, 
de vivre avec la peur d’être séparées. Les filles avec les mères, les mères avec leurs filles, certainement 
que ça a dû être affreux. Plus que pour moi qui était toute seule. Comment une mère a pu accepter de voir 
qu’on battait sa fille ? Elle ne pouvait pas dire à la kapo “ battez moi à sa place “. La kapo aurait continué à 
battre la fille et puis elle aurait peut-être battu la mère parce qu’elle se mêlait de ce qui ne la regardait pas. 
C’est une vie tout à fait à part que nous avons connu. Mais pas une vie civilisée cela dit. “

MdT : “ Après votre retour, vous avez mis longtemps à aborder le sujet de la déportation. “
GK : “ Oui j’ai mis longtemps à en parler. Je ne sais pas ce qui a changé, j’ai peut-être eu plus de temps pour 
en parler. J’avais mon travail et rien d’autre ne m’intéressait. Et à la retraite et je me suis replongée dans la 
déportation. Mais jamais je n’aurais cru monter sur scène pour faire une conférence comme ce que j’ai fait 
aujourd’hui, fait hier ou ce que je ferai demain. A l’origine, je ne voulais plus du tout parler de cette période. 
Et puis j’en parle de plus en plus. Ce n’est pas un poids. Ça ne me donne pas envie de pleurer. Non, j’en parle 
pour que les gens soient au courant. “

MdT : “ Dès le début de la conférence, vous avez rappelé à votre auditoire la nécessité d’être tolérant, 
de ne détester personne, mais est-ce que, malgré tout, vous avez détesté vos geôliers ? “
GK : “ Non, je ne déteste personne, mais c’est sûr que ceux qui travaillaient dans les camps et qui nous ont 
fait souffrir, je ne vais pas dire que je les aime. Je ne vais pas dire non plus que je les pardonne. J’ai dit 
des choses qui sont peut-être un peu fausses, mais toutes les vérités ne sont pas bonnes à dire. On me 
présenterait quelqu’un qui vient de parler pendant une heure sur les juifs, je ne pourrais pas lui faire un 
sourire. Ce n’est pas possible. “ 
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Une histoire 
de la gendarmerie thionvilloise

Patrimoine

Alors que l’Etat remet la gendarmerie sur le devant de 
la scène en décidant de recréer de nouvelles brigades 
revenons en quelques lignes sur l’histoire de l’installation 
des gendarmes à Thionville.

 |  De l’Ancien Régime à la Restauration
En 1720, un édit royal restructure le corps de la maréchaussée et donne 
une organisation proche de celle d’aujourd’hui. C’est à cette époque qu’est 
créée la Compagnie de Maréchaussée des Trois-Evéchés qui compte dans 
ses rangs 90 “ archers “. Ils sont placés sous le commandement d’un prévôt 
général qui se tient à Metz. Une de ses brigades les plus importantes est celle 
de Thionville avec… 5 hommes. Il est vrai qu’à cette époque le recrutement 

est restreint. De plus, ce sont les “ archers “ qui doivent payer eux-mêmes uniforme, arme, cheval et équipement. Depuis 1720, 
la population les surnomme “ les baudriers jaunes “ car ils portent un ceinturon et un baudrier en cuir jaune.

Le 16 février 1791 la maréchaussée disparaît. L’article 1 de la loi stipule : “ la maréchaussée portera désormais le nom de 
gendarmerie nationale “. A parti de cette date, trois compagnies sont ainsi créées en Moselle dont celle de Thionville. 

A Thionville, la “ lieutenance “ est installée au quartier Vauban. Elle est commandée par un lieutenant qui dirige 5 sous-officiers 
et 25 gendarmes répartis dans cinq brigades chargées surtout de la surveillance des “ grands chemins “ : Thionville, Bouzonville, 
Roussy-le-Village, Sierck-les-Bains et Veckring.

Après la Révolution et l’Empire vient la Restauration. Les gendarmes poursuivent leur mission. Ainsi, le 6 février 1816, le préfet 
Lachanède signe une ordonnance de recrutement de gendarmes en Moselle. A l’époque on ne parle ni d’école ni de formation. 
Mais contrairement à ce qui se passe dans l’armée, il “ faut savoir lire et écrire correctement “. Autres conditions “ être de bonne 
moralité (…), non infirme, avoir 25 ans au moins et 40 ans au plus “. La préférence sera donnée “ aux célibataires puis aux mariés 
sans enfants. “et surtout il faut pouvoir “ se monter et s’équiper à ses frais pour la cavalerie, s’habiller pour l’infanterie “.

Ces conditions drastiques n’empêchent pas les candidatures et la gendarmerie de la Moselle ne connait pas de problèmes de 
recrutement. Les cinq brigades de la compagnie de Thionville sont à cheval. Elles surveillent grands chemins et frontière.

Années 30 |Les nouveautés  
du XXe et XXIe siècle

Au XIXe siècle et jusqu’au siège de 1870 la gendarmerie 
se trouvait encore non loin du bastion 5, juste à côté 
des bâtiments administratifs de l’Etat et de la mairie. En 
1930, les gendarmes se voient doter d’une gendarmerie 
flambant neuve avec ses écuries.

Après deux ans de pourparlers Thionville va enfin avoir ses 
casernes de Garde Républicaine Mobile. Depuis quelques 
années existait un projet du ministère de la Guerre en 
vue de l’installation de formations de Garde Républicaine 
Mobile dans différentes localités du département de la 
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Moselle. Parmi celles-ci figurait Thionville à qui devait être attribué trois pelotons à pied, un état-major de groupe et 
un état-major de compagnie. Fin de l’année 1935, la décision est définitivement actée et l’emplacement prévu pour la 
construction de ces casernes a été également choisi : l’ancien terrain d’exercice de Saint-Pierre. Les élus s’enorgueillissent 
de l’arrivée de 50 familles au moins qui vont entraîner une augmentation de la population et un développement de ses 
quartiers suburbains.

Sortis de terre ces bâtiments sont inaugurés par le général Giraud en 1937 et le nouveau quartier prendra le nom d’un 
militaire lorrain : Chevert. Par la suite, les nouveaux locaux verront défiler les Allemands puis le général Patton qui y 
installera son PC.

En 1990, le ministre de la Défense annonce au sénateur-maire qu’une nouvelle caserne va voir le jour à Thionville à 
l’endroit où se trouvait une casemate et un terrain vague situés à l’angle du boulevard Foch et de la rue du Manège. La 
gendarmerie départementale est à l’étroit dans ses locaux du 42 allée Poincaré. L’état-major de la compagnie, la brigade 
territoriale de Thionville et la brigade des recherches s’y entassent tandis que la brigade motocycliste a déjà émigré au 
quartier Chevert. Le cabinet Schott a été choisi pour la réalisation de ce dossier qui, finalement, sera abandonné.

En cours des années 2000, le quartier Chevert va faire l’objet d’un programme de rénovation destiné à donner de 
nouvelles perspectives au quartier et à ses deux cent gendarmes qui y vivent avec leurs familles. 

En septembre 2022, la presse se fait l’écho d’une décision ministérielle qui annonce l’arrivée de 120 gendarmes mobiles 
qui viennent renforcer les effectifs.

François de Chevert : né à Verdun le 21 février 1695, il appartient à une famille de 
petite noblesse. Entré à onze ans au régiment de Carné et sous-lieutenant à quinze, 
lieutenant-colonel à l’armée de Bohême en 1741, il se trouva à la tête des grenadiers 
qui s’emparèrent de Prague par escalade du mur qui protégeait la ville. Son attitude 
en cette circonstance, popularisée par l’histoire et par l’image, lui valut d’être fait 
brigadier. L’année suivante, lorsque le maréchal de Belle-Isle dut abandonner la 
place, il fut chargé de défendre la ville avec une petite garnison de 4 000 hommes, 
comprenant surtout des malades et des blessés. Il résista héroïquement et, parvenu 
à l’extrême limite de la résistance, déclara au général ennemi qu’il ferait sauter la 
ville si on ne lui accordait pas une capitulation honorable. Il l’obtint et, le 2 janvier 
1743, sortit de la place avec les honneurs de la guerre. En 1744, il servit en Italie avec 
le grade de maréchal de camp et, en 1748, fut nommé lieutenant général. Pendant la 
guerre de Sept Ans, il décida de la victoire de Hastembeck (1757) en enlevant le bois 
qui couvrait la gauche ennemie. Fait grand-croix de Saint-Louis en 1758, il reçut le 
gouvernement de Belle-Isle en 1759 puis, en 1761, celui de Charlemont et de Givet. Il 
prit sa retraite la même année et mourut à Paris le 24 janvier 1769.

Quartier Chevert en 1940 et 2022
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Les offres d’emploi
Ville de Thionville

https://www.thionville.fr/
annuaires/offres-demploi

Les offres d’emploi
de l’Agglo

La Ville de Thionville et la  
Communauté d’Agglomération  

RECRUTENT

Rejoignez-nous !

Près de 50 postes à pourvoir !

Rémunération selon statut, profil et expérience professionnelle
13e mois + Régime indemnitaire mensuel

Complément indemnitaire annuel
Télétravail possible

Participation aux frais de santé (Mutuelle et Prévoyance).
Prise en charge des frais de transport en commun domicile-lieu de travail, à hauteur de 75%.

Possibilité de restauration collective avec participation employeur.
Amicale du personnel / CNAS

Forfait mobilité

https://www.agglo-thionville.
fr/annuaires/offres-demploi
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Salon des
AntiquairesAntiquairesAntiquairesAntiquaires

24 - 25 Février 202424 - 25 Février 2024

Espace 
Multifonctionnel 
de Veymerange
-
samedi 10h-19h
dimanche 10h-18h
-
renseignements : 
06.83.51.84.10

Salon des
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Commerce
 |Avenue 17 

C’est sur le web que débute l’histoire commerçante de Leïla. 

Alors étudiante infirmière, la jeune femme débute son activité en ligne en 
vendant des articles de mode. Grâce au succès rencontré, elle décide de 
se consacrer à son projet “ Avenue 17 ”, elle développe dans un 1er temps un 
showroom à Florange, où elle reçoit ses clientes sur rdv pour apporter ses 
conseils dans un cadre privilégié. C’est depuis un peu plus d’un an, qu’elle a 
pris place en coeur de ville.

Dans sa boutique raffinée, vous trouverez autant des basiques que des 
pièces plus tendances qui conviendront à tous les styles avec un accent 
“ street et glamour ”. “ Avenue 17 ” c’est un univers dédié aux femmes, des 
vêtements en passant par les accessoires, les bijoux et des produits de 
beauté avec des soins capillaires et des brumes pour le corps.

La plupart des pièces sont disponibles du 34 au 42 et certaines pièces 
jusqu’au 48.

Un réassort est effectué tous les 10 jours et un rayon déstockage dispose d’offres avantageuses. 

La boutique est conçue comme un showroom-cocon, décoré de marbre et de touches de doré dans lequel Leïla accueille 
et chouchoute sa clientèle.

Avenue 17 est un exemple parfait de l’offre de notre coeur de ville, alliant commerce en ligne et service client en 
boutique, avec possibilité de livraison à domicile, d’envoi postal ou d’achat sur place.

6 rue du Vieux Collège   Avenue Dixsept   boutiqueavenue17

 |Boutique L’instant 
Il y a des projets de vie qui ouvrent des portes insoupçonnées. Et parfois c’est en poussant une porte que les 
projets de vie s’en voient bousculés. En moins d’un an, la vie d’Adrien et Sébastien s’en est vue toute chamboulée.

A la recherche de décoration pour leur nouvelle maison, ils poussent un jour la 
porte de cette institution qu’est “ L’instant ”. Séduis par la “ femme à l’hortensia ”, 
ils repartent avec un tableau et le projet de reprendre la boutique. Comme ils le 
disent si bien : ils sont venus acheter un tableau et sont repartis avec la boutique.

Épaulés et bien conseillés par Bruno et Catherine pour gérer la reprise de 
l’entreprise, ils se lancent dès avril dans cette toute nouvelle aventure.

Auparavant dans l’immobilier et la restauration, tous deux savourent ce nouveau 
quotidien. Rejoints dès le mois d’août par Géraldine, le trio aux sensibilités 
différentes vous accompagne dans vos choix de déco, de cadeaux et de fleurs et 
prennent plaisir à partager ces moments avec vous.

Les nouveautés arrivent par touches. Les habitués reconnaîtront la patte, les 
nouveaux pourront être surpris. Valorisant la fabrication française, Sébastien 
et Adrien développent l’offre et les gammes présentes en gardant l’esprit de la 
boutique.

C’est sous le signe de l’hortensia, symbole de gratitude, d’abondance et d’harmonie 
que s’ouvre ce nouveau chapitre.

1-3 rue du Luxembourg  L’instant - Concept store   linstantconceptstore



37

 |L’oeil de Juju 
Résolument moderne et totalement ancrée dans l’Histoire, voilà en quelques mots ce qui nous vient à l’esprit pour 
décrire la pétillante Justine.

Du récit de ses longues heures passées à farfouiller dans le grenier de sa 
grand-mère, à écumer les brocantes et les vide-greniers de la région à 
son Master en Marché de l’Art, la jeune femme s’est tracé un parcours avec 
passion.

Après des études de restauration de tableaux en Belgique, Justine s’est 
dirigée vers Paris pour y apprendre l’Histoire de l’art et le commerce, 
travaillant tour à tour pour des galeristes, des antiquaires, elle devient 
experte en tableaux anciens pour le Salon d’Art et Design.

Au fil de ses aventures, elle rencontre Damien Tison, célèbre antiquaire de 
l’émission quotidienne Affaire conclue sur France 2, pour qui elle travaille 
pendant plusieurs années et qui soutient son projet. Après plus de 8 ans 
passés sur Paris, et avec le rêve d’ouvrir sa propre boutique, Justine est 
revenue sur ses terres familiales pour développer son propre univers.

Tournée autour des arts décoratifs du XXe siècle, des pièces de Roger 
Capron côtoient des luminaires de Albert Tormos en passant par des pièces vintage IKEA. On retrouve des articles à 
tous les prix. Le fil conducteur c’est bien “ L’oeil de Juju ” celui qui lui fait dénicher des vrais pépites.Sa sélection est 
faite au coup de cœur avec une préférence pour les années 50 à 80.

Derrière cette logique esthétique, c’est aussi une autre manière de consommer.

“ Acheter une pièce de collection (même à 30€) c’est aussi un investissement et une façon de consommer durable et 
éthique ”. L’œil de Juju, c’est une boutique à mettre sur son parcours balade pour ne pas rater ses belles découvertes.

4 rue de l’Ancien Hôpital  L’oeil de Juju   loeildejuju

 |Le P’tit Resto
Depuis août, Rachel et Stéphane ont repris les rênes de cette institution thionvilloise.

Véritable globe trotteur des fourneaux, Stéphane a arpenté l’Angleterre, les Pays de l’Est en passant 
par le Royal à Luxembourg. 

Avec Rachel, c’est lors de leur collaboration au sein de l’hôtel Aster de Briey, 
“ adresse champêtre d’exception en Lorraine ” que le projet est devenu une 
évidence. La volonté d’animer leur propre univers leur a fait croiser la route de 
Jean et Bruno et ainsi reprendre l’établissement.

La cuisine est rythmée par le marché et les produits frais sélectionnés 
soigneusement, valorisant les partenariats locaux et les circuits courts avec 
ses voisins de la Marée bretonne, ou les Caves Bousquet notamment.

Des formules du jour de 12 à 18€ du mardi au vendredi, des suggestions à 
l’ardoise, en fonction des trouvailles du chef en font une table prisée. La 
réservation est vivement conseillée.

Pour vous mettre en appétit, nous pourrions vous évoquer leurs endives 
braisées, leur tarte aux noix, une cuisine aux couleurs d’automne, qui gagne 
à être explorée.

22 rue de l’Ancien Hôpital Le Ti Resto
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 |Litho et Reiki 
Le bien-être par l’invisible.

Animés par la volonté d’apporter du soin au corps et à l’âme, Michael et Edvina 
ont ouvert depuis début septembre une charmante boutique dédiée à la 
lithothérapie et au reiki, notamment.

La lithothérapie vise à apporter du soin grâce aux pierres, en fonction de leur 
propriété. Le reiki, quant à lui, est une pratique japonaise visant un équilibrage 
énergétique, basé sur les chakras. Les principes de base du reiki sont : “ Ne 
te mets pas en colère / Ne te fais pas de souci / Sois rempli de gratitude / 
Accomplis ton devoir avec intégrité / Sois bon avec les autres “.

A la recherche de conseils, Michael et Edvina vous accompagnent dans le choix 
des pierres. Vous retrouverez en boutique un large choix de pierres naturelles 
semi-précieuses et précieuses, à l’unité ou montées en bijou, de pierres brutes, 
polies, en statue, des pendules, des bols tibétains, des objets de déco, et d’idées 
cadeaux. C’est avec soin qu’ils ont sélectionné leurs fournisseurs pour apporter 
des produits de qualité.

Un programme régulier vient animer la vie de la boutique au rythme des saisons 
et de la lune. 

“ Happy hour de la pleine lune ” : Chaque pleine lune, la boutique est ouverte jusqu’à 22h et vous offre -20%.

Pour les soins, les rdv sont à prendre directement en boutique ou via leur page Facebook. A partir de janvier 2024, une 
offre de massage plus complète sera disponible avec la méthode Knap et celle des 5 continents. Avis aux sceptiques, 
y croire ou non, nous appartient à chacun…

12 rue Maréchal Joffre   Litho et Reiki Thionville

 |Whatboo.fr 
Une nouvelle façon de partager un repas !

Plus qu’un site internet, WHATBOO propose un réseau social axé autour de moments de convivialité.

WHATBOO est une façon nouvelle et conviviale de manger dehors près de chez soi ou d’organiser des repas chez soi, pour partager une 
passion, rencontrer de nouvelles personnes ou arrondir ses fins de mois en cuisinant. 

En tant qu’hôte ou en tant qu’invité, chacun y trouve sa place. 

WHATBOO est une plateforme d’hébergement de tables d’hôtes de repas faits maison à partager et de repas faits maison à emporter 
géolocalisée entre particuliers.

Depuis 25 ans, Gordon, thionvillois et psychothérapeute à l’origine de ce projet, accompagne ses clients à mieux vivre. L’idée de WHATBOO 
a germé comme on cultive ses relations sociales. 

Partager un repas, préparer un repas pour ses convives, être invité-e à 
partager un repas sont autant d’occasions de nouer de nouvelles relations, 
de chérir ses proches ou encore de partir à la découverte de nouvelles 
cuisines, de plats de famille.

Il suffit de se créer un profil sur la plateforme et vous pourrez autant 
proposer qu’acheter de bons petits plats !

Avis aux gourmands !

https://whatboo.fr/ 
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Ça s’est passé...

02.09.2023
Festival Fun Family

02.09.2023
Visite de la ville pour les nouveaux arrivants 

07.09.2023 
Activité senior  

à l’espace Saint-Nicolas

04.09.2023
Rentrée scolaire
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09.09.2023
10 ans du multi-accueil  
Le Bois Joli

17.09.2023
Journées Européennes du 
Patrimoine au Château de Volkrange

15.09.2023
Visite de l’école de la Côte des 
Roses au salon des beaux arts

17.09.2023 
Arrivée du Tour de Moselle
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21.09.2023 
Insatllation du festival Cosmogonos 
au parc Wilson

06.10.2023 
Exercice des pompiers sur les 
risques chimique à Sation de 

Traitement des Eaux Usées.

08.10.2023 
Exposition fruitière Espace 
Nicolas Schmitt Garche 

12.10.2023 
Opération brioches de l’amitié
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16.10.2023 
Travaux sur l’aire de jeux  
au parc de Volkrange 

18.10.2023 
Inauguration de la fresque 
du club de football Thionville 
Lusitanos 

19.10.2023 
Salon à l’envers  

Complexe sportif La Milliaire

23.10.2023 
CS Veymerange - Stage avec la 
Fundación Real Madrid Clinics France
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sur les réseauxVu

Visionnez la vidéo
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Suivez-nous sur : 
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EXPRESSIONS DE GROUPES

Le texte du groupe

« Thionville Le Renouveau » n’a pas été transmis

à la rédaction du magazine #THIONVILLE

Cher.es ami.es,

En cette fin d’année, il nous parait important d’aborder un sujet qui intéresse chacun et chacune d’entre nous : la sur-urbanisation 
à Thionville. Impossible de se promener à Thionville sans voir les grues, les engins de chantier ou les constructions qui poussent 
comme des champignons. Le Maire à beau répéter qu’il n’y peut rien, que la commune n’a pas de pouvoir sur les constructions 
privées, c’est faux ! C’est là tout l’intérêt de revoir notre plan local d’urbanisme, qui permettra de définir ensemble la ville que nous 
voulons. Même la presse en parle : le Maire veut 50 000 habitants sinon rien ! Il n’y a bien que les journalistes qui nous en parlent 
d’ailleurs. Les rares réunions publiques sur le sujet des rives gauche et droite, annoncées discrètement quelque jours à peine avant 
leur tenue, n’ont pas permis de calmer l’incompréhension des habitants et habitantes. Au contraire, certains et certaines d’entre 
eux ont même appris pendant la tirade de la majorité municipale qu’ils seraient expulsés afin que les bâtiments soient rénovés.
EXPULSÉS ! Tout cela sans aucune concertation préalable, évidemment ! On nous annonce des “ écoquartiers ” sur d’anciennes 
friches polluées, dans lesquels il sera impossible de planter des arbres, histoire de ne pas faire remonter à la surface toutes les 
bonnes choses bien enfouies dans le sol… .

Alors qu’est ce qui est le plus important? Plutôt qu’une ville dont le nombre d’habitant ne fait que croître, avec des transports en 
communs qui ne fonctionnent pas, de plus en plus de voitures et des bâtiments en béton qui pullulent dans nos villages, l’important 
c’est d’offrir à nos concitoyens et concitoyennes un meilleur cadre de vie avec des services publics efficaces.

Pour nous, loin de la démesure actuelle, l’important c’est un équilibre entre un nombre raisonnable de logements et des espaces 
verts qui nous permettent de respirer même pendant les canicules ( jardins, parcs, arbres...). L’important ce sont des espaces 
publics aménagés pour se déplacer sans polluer, à pieds, à vélo, en transport en commun.L’important ce sont des services 
publics de qualite dans une ville organisée pour se rencontrer, partager, vivre enfin.L’intérêt général ce n’est pas servir l’intérêt de 
promoteurs immobiliers, c’est répondre aux légitimes aspirations de la population .

Manon Pellicori et Guy Harau, Les écologistes.
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Nous avons tous vécu avec effroi les attaques terroristes perpétrées par le Hamas en Israël le 7 octobre dernier. Ces actes ignobles 
nous ont tous touchés et nous les condamnons avec la plus grande fermeté. Nous étions ainsi nombreux à nous rassembler à 
la synagogue le 11 octobre pour manifester notre soutien à la communauté juive de Thionville durement éprouvée par ces actes 
terroristes fondés sur l’antisémitisme.

La Ville de Thionville est aux côtés des peuples attaqués et discriminés comme en témoignent les cérémonies poignantes organisées 
chaque année autour des commémorations de la Rafle du Veld’Hiv ou encore auprès du Square des Justes que nous avons créé.

Cette période nous rappelle malheureusement les pires heures de la Shoah et nous rappelle également que le combat pour la 
tolérance et contre les discriminations religieuses est encore indispensable.

Nous aurions souhaité que tous les politiques condamnent de la même façon ces actes terroristes et nous regrettons que de 
tels moments puissent, au contraire, servir de prétextes politiciens. C’est justement l’ambiguïté à condamner qui alimente les 
discriminations.

Ce terrorisme du Hamas a inévitablement rouvert une guerre. L’horreur des massacres perpétrés par le Hamas justifie la réponse 
d’Israël mais cette réponse doit être adaptée en protégeant au maximum les populations civiles de la bande de Gaza et en 
permettant bien sûr la libération des otages. Chacun d’entre nous mesure l’horreur de la situation qui ne doit pas nous faire oublier 
la guerre entre l’Ukraine et l’agresseur russe.

Le 13 octobre dernier, l’horreur s’est malheureusement une fois de plus transposée dans notre pays avec le meurtre d’un professeur 
à Arras. Nous avons là encore tous été unis contre cet acte épouvantable et avons pu manifester notre soutien à toute la 
communauté éducative de France cible injuste de terroristes.

A travers ces actes, ce sont les principes mêmes de notre République qui sont attaqués. Nous devons faire face tous ensemble à 
ces attaques en ne permettant pas à l’obscurantisme de prospérer.

 La municipalité est fortement engagée dans ce travail. Le meurtre d’Arras nous rappelle que nous sommes tous concernés et les 
événements au Moyen Orient peuvent avoir des répercussions au plus proche de nous.

 Nous travaillons donc activement avec l’ensemble des acteurs pour que notre communauté thionvilloise combatte ces courants 
extrémistes. Nous remercions l’ensemble des associations de quartier, des représentants des cultes, des médiateurs pour leur 
action à nos côtés pour que notre société puisse vivre sereinement. Rien n’est jamais acquis et le travail doit être mené sans 
relâche. A nous tous, citoyens, de veiller à ce respect de notre bien le plus cher, notre Liberté.

L’équipe de la Majorité Municipale Thionville au Cœur 

Tous unis face au terrorisme !

Nous devons écrire le texte du bulletin municipal dans un contexte politique international et national qui ne laisse aucune place aux petites querelles 
politiciennes entre oppositions et majorité municipale.
Nous sommes tous unis face à l’obscurantisme qui vient assassiner un enseignant sur son lieu de travail à Arras. 
Nous sommes tous unis face aux terroristes du Hamas qui lancent des milliers de roquettes sur les populations civiles et viennent assassiner des 
jeunes en train de faire la fête en Israël.
Nous sommes tous unis contre les opérations militaires envers la bande de Gaza qui visent des civils, hommes, femmes et enfants.
Dans notre pays, dans notre ville, dans nos rues thionvilloises, il n’y a ni chrétiens, ni juifs, ni musulmans, il n’y a que des hommes, femmes et enfants.
Les guerres de religions ou autres ne nourrissent que la haine et les rancoeurs dont les peuples sont toujours les victimes.
Ces dernières années ont été anxiogènes, trop de guerres, trop d’attentats et même un virus.
Nos concitoyens ont besoin d’apaisement.
Nous souhaitons que la France porte un message de paix et de justice.
Nous souhaitons que nous, Thionvilloises et Thionvillois, portions ce message haut et fort.
Nous avons confiance en notre capacité de rester unis dans ce climat de tensions internationales et d’attaques contre la démocratie.

Nous croyons en la République. Nous croyons en notre devise Liberté, Egalité, Fraternité.

M. Czerniak, Philippe Noller, B. Vaïsse pour la liste THIONVILLE CITOYENS
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